

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

MARDI 18 SEPTEMBRE 2024



APRÈS LE SCANDALE DES EHPADS, CELUI DES CRÈCHES PRIVÉES ! ÇA SUFFIT ! LA VIE DE NOS ENFANTS VAUT PLUS QUE LEURS PROFITS.

Ce mercredi 18 septembre paraît le livre "Les Ogres", de Victor Castanet, qui révèle les nombreuses dérives qui auraient cours dans la prise en charge de nos enfants en bas âge accueillis dans les crèches privées à but lucratif : rationnements de nourriture et de couches, violences physiques, pratiques commerciales trompeuses, etc.

Si elles sont avérées, de telles dérives bafoueraient les principes fondamentaux des enfants, en particulier celui de se développer, et seraient sources de profonds traumatismes à long terme ; elles constitueraient en outre un manquement dans les devoirs élémentaires d'un prestataire privé financé sur fonds publics, et participeraient, au moins en partie, à la crise de sens que vivent les professionnelles et professionnels de la petite enfance, que nous tenons ici à saluer pour leur engagement au quotidien.

Les pratiques de ces crèches privées organisent une offre low-cost dans les territoires et concurrencent de manière déloyale l'action des collectivités qui ont mis au cœur de leurs priorités le développement d'une politique publique de la petite enfance exigeante et de qualité.

De telles dérives ont pourtant déjà été documentées, notamment par l'Inspection Générale des Affaires sociales dans un rapport rendu public en avril 2023 par la Commission d'enquête sur le modèle économique des entreprises de crèches et la qualité de l'accueil des jeunes enfants au sein de leurs établissements clôturée en mai 2023, auxquels les socialistes ont largement participé, et par les conclusions de la mission flash portant sur les perspectives d'évolutions de la prise en charge des enfants dans les crèches co-présidée par Isabelle Santiago en octobre 2023.

Leurs recommandations sont claires et unanimes : renforcer les contrôles, et notamment les moyens humains dédiés à ceux-ci ; revoir le mode de financement des crèches ; garantir le taux d'encadrement des enfants en crèche, en travaillant sur l'attractivité des métiers, à travers des revalorisations de salaires et de meilleures conditions de travail.



SOCIALISTES
ASSEMBLÉE NATIONALE



| parti-socialiste.fr

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

MARDI 18 SEPTEMBRE 2024



Mais au lieu de mettre en œuvre ces recommandations de manière urgente, le gouvernement a laissé faire, voire, si l'on en croit les révélations du livre de Castanet, il aurait même encouragé ces pratiques dans une forme de « pacte de non-agression » conclu entre, d'un côté, l'ancienne ministre de la Famille Aurore Bergé et, de l'autre, Elsa Hervy, responsable d'une fédération représentant 1 100 entreprises de crèches en France. Si ces informations étaient avérées, elles seraient extrêmement graves.

Ces dérives doivent cesser. On ne joue pas avec la vie de nos enfants. C'est pourquoi, face à l'inertie du gouvernement, les députés socialistes, en lien avec nos élus locaux, déposeront dans les prochains jours des amendements au budget de la Sécurité sociale pour 2025 (PLFSS) pour porter ces mesures.

Les logiques de rentabilité des groupes privés à but lucratif sont incompatibles avec le besoin d'un accueil qualitatif, universel, et accessible à tous. La vie de nos enfants vaut plus que leurs profits.



SOCIALISTES
ASSEMBLÉE NATIONALE



| parti-socialiste.fr